

2015年6月5日（金）
日刊建設工業新聞（2面）



木の良さ再発見へDB提言集約化、根本から推進

JAPIC

森林再生事業化委員会
(米田雅子委員長)は4

日、次世代林業システムの実現に向けた15年度重点政策提言を政府に提出した。米田委員長らメンバーが同日、国土交通省の徳山日出男技監や林野

「集約化を根本から推進」を手渡し、政府の対応を求めた。

提言の柱は、△次世代林業モデルの実現△集約化を根本から推進△木材搬出の増大とバランスの取れたバイオマス利用△

木の良さを再発見。次世代林業モデルの実現に向けた航

・度山技監(前列左)に
・提言書を手渡す米田委員長

進、五感を通して木の良さを再発見」をテーマに四つの柱で構成する提言を手渡し、政府の対応を求めた。

提言の柱は、△次世代林業モデルの実現△集約化を根本から推進△木材搬出の増大とバランスの取れたバイオマス利用△

木の良さを再発見。次世代林業モデルの実現に向けた航

・度山技監(前列左)に
・提言書を手渡す米田委員長

進、五感を通して木の良さを再発見」をテーマに四つの柱で構成する提言を手渡し、政府の対応を求めた。

提言の柱は、△次世代林業モデルの実現△集約化を根本から推進△木材搬出の増大とバランスの取れたバイオマス利用△

木の良さを再発見。次世代林業モデルの実現に向けた航

・度山技監(前列左)に
・提言書を手渡す米田委員長

進、五感を通して木の良さを再発見」をテーマに四つの柱で構成する提言を手渡し、政府の対応を求めた。

根本から集約化推進

JAPIC
森林再生委員会

日本プロジェクト産業協議会(JAPIC、宗岡正二会長)の森林再生事業化委員会

の機運が「上滑りしている」と指摘し、「所有者不明森林や不明予備群が増加し、大規模木造建築のメリットも見えない中で木材活用を進めるとはできない。地に足のついた提言で、まずはこういった問題を根本から解決しなければならない」と林業基盤を整える重要性を強調した。

提言には、森林を集約化する専門的な組織・体制の構築や建築主、設計者、施工者を対象とした木構造・木質建材の情報を一元化したインターネットサイトの作成、木の良さを実感する体験型施設の整備などを具体的な方策として取り入れた。

日本プロジェクト産業協議会(JAPIC、宗岡正二会長)の森林再生事業化委員会(JAPIC、宗岡正二会長)の森林再生事業化委員会は「次世代林業システム・2015年度重点政策提言」を発表した。重点政策を「集約化を根本から推進、五感を通して木の良さを再発見」と掲げ、「次世代林業モデルの実現」「集約化を根本から推進、五感を通して木の良さを再発見」と掲げ、「木材搬出の増大とバランスの取れたバイオマス利用」の4項目を提言した。

米田雅子委員長は、木材利用

今年度は集約化に注力

次世代林業システム提言 JAPIC

日本プロジェクト産業協議会（JAPIC）の森林再生事業化委員会（米田雅子委員長）は、森林復活・産業創出によ



今井林野庁長官（左）と米田委員長（右）

る森林再生の実現を目指し活動を展開、10年3月に次世代林業システムを公表して以降、その実現に向けた政策提言を毎年度実施しているが、4月、15年度の重点政策に「集

約化を根本から推進、五感を通して木の良さ再発見」を掲げた提言を国土交通省、林野庁に提出した。

今回、次世代林業モデルの実現集約化を根本から推進、木材搬出の増大とバランスの取れたバイオマス利用、木の良さ再発見の4項目についてまとめしており、特に、「集約化」に関する施策を強調。森林施業や林地を集約化する集約化専門組織の構築を要望したのをはじめ、進捗率がまだ40%程度という地籍調査に基づく林地の境界確定の推進のほか、公道や民間道をはじめとした異なる道を把握した上で最少のコストでネットワークリ化し防災や国土保全、森林整備等への活用を目指す「異種の道ネットワー

ーク」推進に向けた国交

省・農水省・林野庁による省庁横断型連絡会設置、最新の測量技術やICTを活用した境界確認データを活用した境界確認や土地境界情報の集約・整理、さらに国土交通省の地籍調査と林野庁の森林境界の明確化での整合性確保等を盛り込んでいる。

また、木材の需要喚起のため、健康・癒し効果や知的生産性向上の定量化や樹木の香り成分の機能の定量化等を基にした木の良さを伝える運動の展開、業務系での利用促進も見据えた体験型施設の整備、さらには、建築物の本造化・木質化への取組を容易にするための建築主・設計者・施工者を対象とした木構造・木質建材データベースの構築の必要性も記載。一方、土木分野では、森林整備で発生した間伐材を木杭として、低地の液状化対策や軟弱粘性土地盤対策等に利用することを提案、地域林業活性化や炭素貯蔵効果、省エネルギー効果等が期待されてい

る。米田委員長は「集約化等の新たな問題を提起、専門組織の立ち上げを盛り込んだ。また、木の良さを定量化・見える化すること等で国民に広く訴える活動を開拓したい。民間企業も自助努力している上で、提言であり、官民連携で実現を図りたい」としている。



林業政策で 重点政策提言

JAPIC

日本プロジェクト産業協議会（JAPIC）会長・宗岡正二（新日鐵住金会長）は4日、次世代林業システムについて今年度の重点政策提言をまとめ、林野庁

の今井敏長官へ手交を行った（写真）。林野庁では林政審議会で5年ごとに基本計画を策定しており、現在は来年度からの新計画を議論している。JAPICは民間企業での取り組みをもとに今回の提言をまとめ、次回の提言をめぐらす狙い。

JAPICとして参加し始めた九州・五木地域でのモデル事業推進や、林地の境界を確定するデジタル検知の推進、地域ごとの集約専門組織の構築、木の良さを伝える運動の展開などを盛り込んだ。同提言はJAPIC

田英司プロジェクト開発室長、廣岡成堯部開発室長、廣岡成

則日鉄住金建材常務が委員を務めている。昨年度の提言は政府の国土強靱化計画に盛り込まれ、異種の道ネットワークについては近く林業再生事業化委員会の米田雅子委員長（慶應義塾大学理工学部特任教授）がまとめたもので、同委では鉄鋼業界から新日鐵住金の徳

省、林野庁など省庁横断の連絡会が設置されると見通しどなるなど、成果を挙げている。

次世代林業システム 重点政策提言を作成

JAPIC

日本プロジェクト産業協議会（JAPIC）会長・宗岡正二（新日鐵住金会長）の森林再生事業化委員会（委員長・米田雅子・慶大理工特任教授）は4日、「次世代林業システム・2015年度重点政策提言」を作成し、国土本から推進、五感を通じて木の良さを再発見」をテーマとしている。次世代林業モデルを実現するためには、国連携や五木地域モデル事業の構築を進めることがなどとなどを提言している。また、集約化を本から推進する施策としては、デジタル検知の加速、集約化専門機構の構築、異種の道ネットワークの推進を挙げている。

JAPICの森林再生事業化委員会では、かねて次世代林業システムの実現に向けて提言活動を行っている。15年度は「集約化を根柢とした五感を通じて木の良さを再発見」をテーマとしている。次世代林業モデルを実現するためには、国連携や五木地域モデル事業の構築を進めることがなどとなどを提言している。また、集約化を本から推進する施策としては、デジタル検知の加速、集約化専門機構の構築、異種の道ネットワークの推進を挙げている。

林業の集約化へ 専門組織設置を

日本プロジェクト
産業協議会 提言

民間企業などでつくる日本プロジェクト産業協議会（JAPIC）の森林再生事業化委員会は4日、「次世代林業システム」に関する政策を農水省などに提言した。委員長の米田雅子（慶應義塾大学特任教授）らが東京・霞が関の林野庁を訪れ、今井敏長官に提言書を手渡した。不明となっている森林の所有者を調べる組織を新設するなどして、林業の集約化を進めることを求めた。

提言では、所有者不明の森林や、相続などを経て放置され「不明予備群」となっている森林があることを問題視。これらを意欲ある担い手に集めるため、所有者の調査や、森林の使用権を他の人に移すための煩雑な手続きの補助などを担う「集約化専門組織」の新設を働き掛けた。

2015年6月5日（金）建通新聞（1面）



■「木の良さ」再発見へ連携 ■

国交省の徳山技監（左）に提言書を手渡す米田委員長（右に記事）

集約化を根本から推進、五感を通して木の良さ再発見」。日本プロジェクト産業協議会（JA PIC）の森林再生事業化委員会（米田雅子委員長）は4日、次世代林業システムの実現に向けた政策提言をまとめ、国土交通省の徳山日出男技監、林野庁の今井敏長官

同委員会は、産業界を挙げた「次世代林業システム」の実現を目指す活動を展開している。政策提言はその一環で、▽次世代林業モデルの実現▽

た。

集約化を根本から推進▽木材搬出の増大とバランスの取れたバイオマス利用▽木の良さ再発見▽の支援措置などを求めた。

4項目を徳山技監らに伝えた。

このうち、集約化の推進は、放置森林の存在や所有者の不明・無関心が森林・林業の活性化を阻んでいるとして提言した。具体的には、森林の構築を求めていた。

上での高機能林業機械の早期実現に意欲を見せる。米田委員長は「森林再

生は国土再生そのもの。官民連携で取り組みを進めること」とし、提言内容

の早期実現に意欲を見せた。

集約化、専門組織システムへ提言

JAPIC

次世代林業システムプロジェクト

今年度重点政策を行政に提言

JAPIC（日本プロジェクト産業協議会）の森林再生事業化委員会（米田雅子委員長＝慶大特任教授）は4日、国土交通省の徳山日出男技監と、林野庁の今井敏長官に「次世代林業システム・平成27年度重点政策提言」の手交を行った。同委員会では森林再生と林業活性化のために毎年テーマを深化させ、行政側に手交を行っている。今回は「抜本的な対策をより精力的にまとめている。従前の提言と比較しても、次のステップに進めやすい提案を盛り込んだ」（米田委員長）とのことで、複数挙げたプロジェクトを進捗させ着地点まで持っていくために、委員会メンバーである専門家達のアイデアを結集させた内容となっている。主なテーマは4項目からなり①次世代林業モデルの実現②集約化を根本から推進③木材搬出の増大とバランスのとれたバイオマス利用④木の良さ発見－となつてている。①に関しては国有林と民有林とを一緒にした

森林共同施業団地を設定、これを更に深化させるためにモデルケースを推進していくもの。既に全国に施業団地は137設定（14年度3月末時点）。熊本県にある五木地域森林整備推進協定区域を実験的モデル事業とする取り組みについて、今年3月に同地区にて開かれた会議で推進役としてJAPICが承認される。JAPIC参画により、具体的な対応策を進めていく。

②については特に重要で米田委員長が強調する森林集約化の根本的問題解決に直結するもの。デジタル検地の加速、集約化のための専門組織の設置、防災につながる「異種の道」ネットワークの推進が具体的に取り上げられている。デジタル検地については、国交省の地籍調査と林野庁の森林境界の明確化調査の整合性を確保したり、航空写真や航空レーザー測量のデータや地形図を活用したりするなど、非常に合理的な対策が提案されている。また集約化推進のため各地域の実情に合わせた形で専門の部隊を編制、森林の所有権に踏み込む必要性を指摘するなど、これまで難しいとされてきた部分にメスを入れている。